

Precio de suscripción:
0'50 pesetas
al mes.

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUDADELA
CON APROBACION DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Anuncios y remitidos
Precios convencionales
Pago adelantado
Administración
Santa Clara, 28

EL CONVENIO ENTRE LA SANTA SEDE Y EL GOBIERNO ESPAÑOL

A pesar de lo que se había dicho, y aun officiosamente anunciado, el texto del convenio empuja á la situación legal de las Órdenes religiosas en España, no refiriéndose para nada al clero secular y arreglo del presupuesto eclesiástico; esto hace sospechar que, ó ya ultimado, ó en vías de negociación, que es lo probable, debe haber otro convenio ó proyecto de convenio sobre tales materias.

El conocido ajústase enteramente á las pretensiones que no este Gobierno, ni los anteriores del partido conservador, sino los presididos por el Sr. Sagasta formularon ante la Santa Sede. Prevalece, pues, la interpretación del Concordato en que tanto hincapié hicieron los liberales respecto de la división de las Órdenes religiosas, por lo que se refiere á su condición legal, en concordadas y no concordadas; los católicos sosteníamos que todas eran concordadas. Pero por este convenio sólo han de considerarse así las expresamente citadas en el art. 29, y las demás han de regirse por la legislación común, ó sea por el texto constitucional y la Ley de Asociaciones.

Prométese, sin embargo, modificar algunos preceptos de la última, que son absolutamente inadaptables á los institutos religiosos, no para que éstos dejen de cumplir la Ley, sino precisamente para que puedan observarla.

Pónense cortapisas al establecimiento de nuevas Órdenes y Congregaciones religiosas, exigiéndose para ello nada menos que un acuerdo especial para cada institución entre la Santa Sede y el Gobierno español, y permiso de éste para abrir nuevas casas, y se niega á los religiosos extranjeros el ejercicio de cargos de jurisdicción en España sobre sus propias Órdenes.

Se ve, por consiguiente, que los Gabinetes conservadores, y especialmente este presidido por el Sr. Maura, se han limitado á seguir instando en Roma el favorable despacho de las pretensiones deducidas por los fusionistas, y que la Santa Sede, por bien de paz ha extremado sus concesiones llegando al limite posible de ellas; pero ya lo dijimos: los partidos liberales de oposición tenían resuelto armar un gran escándalo en cuanto fuese conocido el texto del convenio, acusando á Maura de clerical, reaccionario, vaticanista y todas las majaderías del conocido repertorio. Y lo más chusco es que los mismos fusionistas,

y aun Moret, con ser el convenio cosa, puede decirse, suya, estaban dispuestos á entrar en el coro de los declamadores, que sólo esperaba la lectura del documento para romper en desafinados gritos y melodramáticas contorsiones.

Y como estaba pensado lo han hecho. Los rotativos salieron el viernes por la noche y el sábado por la mañana echando chiribitús y disparando á la vez todos los cohetes de la pirotecnia progresista. ¡Traición! ¡Abominación! ¡Vergüenza! Estas eran sus palabras más templadas. España, decían, ha sido puesta por Maura á los pies del Papa; España ya no es España, sino feudo pontificio. Lo de que el Concordato y el convenio si ofreciesen nuevas dudas serian interpretadas por la Santa Sede y el Gobierno español puestos de acuerdo, y lo de que este acuerdo será menester para nuevas autorizaciones de Órdenes religiosas, pintábanlo los rotativos como abdicación de los fueros del Poder civil. Éste según ellos, es el único que tiene potestad legítima para legislar sobre Órdenes religiosas; el Papa, si se mete en ello, es un usurpador de la soberanía temporal.

Con tales teorías que ya no son regalistas, sino protestantes—y no de todas las sectas protestantes,—armonizaban las violencias insolitas de ideas y lenguaje. Porque aparte de las más rufianescas diatribas con lastra Órdenes religiosas, aun los periódicos que se las echan de sensatos y mesurados excitaban brutalmente á la plebe sectaria al pillaje de los conventos y degollina de los religiosos. «Ya no hay que celebrar (ha escrito *El País*) el aniversario de las leyes de Mendizabal, sino el de la matanza de los frailes». Y en análogos términos se han expresado *Diario Universal*, de Romanones, y *Heraldo*, de Canalejas.

Los prohombres fusionistas y republicanos han hecho también sus declaraciones de rabiosa oposición á la ratificación del convenio, amenazando varios de ellos, no sólo con esgrimir á este propósito el arma de la obstrucción, sino con que al llegar al poder su primer acto será la denuncia de lo acordado con la Santa Sede, si para entonces está ratificado. Y entre prohombres y periódicos han decidido constituir un *bloc*, á semejanza del de Waldeck Rousseau y Combes en Francia, con el solo intento de combatir á lo que llaman ellos *el clericalismo*, y especialmente á las Órdenes religiosas. En esto del *bloc* entran todos con entusiasmo: los fusionistas porque así logran entenderse en algo; los re-

publicanos para disimular el fracaso de su unión y acción revolucionaria; todos para satisfacer el odio que les inspiran el espíritu religioso y las instituciones que lo encarnan y representan en el mundo.

Su idea es promover una agitación, es decir, una escalonada serie de motines en que se revele, dicen, la enemiga del pueblo contra los institutos religiosos. Cuentan con que el miedo, proverbial en las clases conservadoras, hará el efecto de otras veces, es decir, que serán llamados al poder los fusionistas de una ú otra rama, ó ambas más ó menos perfectamente unidas, para que pacifiquen los espíritus, esto es, para que la revolución dé un paso más en su triunfal carrera de victorias.

BOLETIN RELIGIOSO

Jués, 14.—Santos Buenaventura, cardenal, Jenaro y Justo.

Viérnes, 15.—Santos Camilo de Lelis, fundador y Enrique, emperador.

Sábado, 16.—El Triunfo de la Santa Cruz y Nuestra Señora del Cármen.

Cultos.

Jués, 14.—La Misa y oficio divino son de San Buenaventura, obispo confesor y doctor con rito doble color blanco.

En San Antonio, continua la exposición diaria del Santísimo desde las 7 de la tarde hasta las 8 y media.

Viérnes, 15.—La Misa y oficio divino son de San Enrique Emperador, confesor, con rito semidoble color blanco.

En San Agustín, comienza la Novena en honor de Nuestra Señora del Carmén. A las 5 y cuarto Misa con puntos de meditación, en sufragio de las almas de los cofrades difuntos, hoy por ser vigilia de la festividad de Nuestra Señora al anochechar canto de Completas y luego el devoto ejercicio de la Novena.

Sábado, 16.—La Misa y oficio divino son de la Fiesta de la Santísima Virgen María del Monte Carmelo, con rito doble mayor color blanco.

En San Agustín, la Misa de las 5 y cuarto lo será de comunión reglamentaria para los cofrades. A las 10 fiesta solemne con sermón y al anochechar ejercicio de la Novena.

En la Iglesia de Nuestra Señora del Carmen, á las 8 fiesta solemne en honor de la Titular con sermón por el R. D. José Franco, Pbro. y al anochechar terminación de la Novena.

APOSTOLADO DE LA ORACION

INTENCION GENERAL PARA JULIO

El movimiento religioso en Bélgica.

Oración cotidiana para este mes.

¡Oh Jesús mío! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon. Os las ofrezco, en especial, por la prosperidad religiosa y social de la católica en Bélgica.

RESOLUCION APOSTOLICA

Rogar con fervor por esta intención.

Santos Patronos del Apostolado en el mes de Julio de 1904 y días en que los celadores y celadoras pueden ganar indulgencia plenaria, con las condiciones ordinarias.

Día 22, Santa María Magdalena.

31, San Ignacio de Loyola.

Recomendaciones de este mes para el centro local de Ciudadela:

- 1.ª La visita diaria á Jesús Sacramentado.
- 2.ª Los coros del Apostolado de este centro local.
- 3.ª Las necesidades especiales de Menorca.
- 4.ª Varias necesidades particulares y acción de gracias al Sagrado Corazón de Jesús por beneficios obtenidos.

R. I. P.

Se recomienda la aplicación de sufragios por las almas de dos asociadas, que fallecieron durante el mes de Junio.

A. M. D. G.

ASI SE PREDICA

Hacia mucho tiempo que no se confortaba mi ánimo de una manera tan agradable como en la fiesta religiosa que en nuestra Santa Iglesia Catedral de Ciudadela se celebró en la mañana del sábado, conmemorando el triste cuan hermoso 9 de Julio de 1558, en que los turcos de Barba Roja asolaron barbaramente este hermoso pueblo, sacrificándose heroicamente sus nobles hijos en defensa de la patria y de su veneranda religión.

Se trataba de una epopeya gloriosa en que hombres, mugeres y niños, con las armas en la mano, supieron morir gallardamente en las calles de Ciudadela defendiendo su hogar querido. No se iba aquel día al templo á asistir sencillamente á una práctica religiosa, á una de las mil solemnidades con que nuestra Santa Iglesia celebra la fé de los mártires de Cristo. Las puertas de la Catedral se abrieron el 9 de Julio para rezar por heroicos soldados españoles, por nobles Ciudadelanos que pelearon hasta derramar la última gota de su sangre en aras del bello suelo que los vio nacer.

Sin embargo el templo se llenó de mugeres. La hermosa menorquina acudió solícita al lugar sagrado á rezar por sus héroes. Y más de una furtiva lágrima vi deslizarse por los rasgados ojos de estas encantadoras isleñas, que con su donaire griego y su dulcísimo hablar semejan poéticas golondrinas que pían doloridas por una patria grande, noble y poderosa que garantice para siempre la integridad de su bonita patria digna de esto y no de andar variando de pabellón como se muda uno de camisa.

El joven é ilustrado doctor en teología, presbítero D. Juan Tuduri, pronunció una hermosa y patriótica oración desde la cátedra sagrada. En tonos ora dulces y melancólicos, ora enérgicos y de vibrante sacudida contra el que no sabe morir por su bandera, nos detalló la gloriosa cuan triste jornada del 9 de Julio de 1558. Oían las damas con religioso fervor este sermón y cuando todos, ellas y nosotros encendimos las pequeñas velitas y arrodillados elevamos nuestras almas á Dios pidiendo por aquellos bravos; cuando el sacerdote les invocó para que surgieran de sus tumbas y nos dieran ejemplo de sus actos, entonces, ah!! entonces lo recordamos todo y vimos la diferencia inmensa entre la patria aquella española que sabía perecer entre ruinas y la que huye ahora despavorida por miedo á la aproximación de una escuadra enemiga.....

En aquellos tiempos, los hombres eran hombres; no se conocían las teorías disolventes que hoy se predicán, no se tenía

otra fé que la de la religión y la de la patria. Las mugeres iban á la iglesia á venerar á sus héroes como ayer vimos lo hacían las bellas Ciudadelanas.

¡Dichoso país que así sabe dignificar á sus mayores!—Nos resultaba simpático este pueblo, pero desde esta fiesta, lo admiramos. ¡Y ojalá su ejemplo repercutiera allende los mares y en la casa solariega, en la España que tuvo Saguntos y Numancias se copiaran estas fiestas para que la muger española llorase al decirles el sacerdote. ¡La mujer debe morir, debe sacrificarse, debe dar sus hijos por la honra de su bandera, debe querer al Ejército símbolo de la patria!—y entonces tendríamos frutos riquísimos para esa España querida que se hunde por la cobardía de los unos, por la asquerosa ambición de los otros, por no saber sus mugeres hermanar, unir en religioso consorcio el amor á Dios con el culto por la bandera de la patria.

FEDERICO PAEZ JARAMILLO.

Gacetilla.

Confirmación.—El domingo próximo pasado el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo administró el Sacramento de la Confirmación á 228 niños de uno y otro sexo, pertenecientes á las dos parroquias de esta ciudad. Apadrinaron á los nuevos confirmandos el M. I. Alcalde de esta ciudad, Sr. Cardona y su señora esposa.

Expedición eucarística.—La que la Adoración Nocturna en Menorca propone, D. M., realizar el día 24 del actual, parece será muy concurrida; pues, dicennos que tanto en Mahón, como en casi todos los restantes pueblos de la isla, siguen llenándose las listas abiertas al indicado fin. Muchos de los expedicionarios, principalmente del devoto sexo, pasarán probablemente á esta ciudad para embarcarse en nuestro puerto, á fin de disminuir las molestias que ordinariamente causan los viajes por mar á los que no están acostumbrados á ellos.

Se ruega encarecidamente á los señores expedicionarios que no hayan tomado todavía sus Billetes, se sirvan hacerlo antes del día 15 del actual, ó sea el viérnes próximo, día en que se cerrarán las listas de la expedición para poderlas remitir á Artá, con objeto de preparar los respectivos alojamientos. La Comisión organizadora hace presente que, si bien la fonda del buque permanecerá abierta para todos los expedicionarios, sólo se hace responsable de los encargos que respecto á manutención á bordo se la hayan hecho con la debida anticipación.

Asimismo se advierte que, despues del toque de Ave María del sábado 23 del actual, se reunirán todos los expedicionarios de esta ciudad, en la iglesia parroquial de Ntra. Sra. del Rosario, para recibir las debidas instrucciones respecto de la expedición, y ensayar, al propio tiempo, algunos himnos que se han de cantar durante dicha expedición eucarística.

Con el fin de ganar tiempo la expedición saldrá de este puerto á las once de la mañana del indicado día 24, en vez de verificarlo á las doce, como estaba anunciado,

contando llegar á Artá sobre las 5 y media de la tarde.

Para mayor comodidad de los expedicionarios, se ha resuelto visitar las Cuevas de Artá en dos tandas; la primera, que la formarán las secciones de Villacarlos, San Cristóbal, Mercadal, San Luis y Ferrerías, con la banda de este último pueblo, se efectuará á las 5 y media del día 26, despues de haber oido Misa en la iglesia de San Antonio de Padua; la segunda visita se verificará á las 7 y media, terminada la Santa Misa, asistiendo la Sección de Mahón, agregados de Alayor y de esta ciudad, con la «Banda Popular.»

A las once de la mañana comida á bordo del «Menorquin», zarpando seguidamente para Ciudadela y Mahón.

Comunicación.—La hemos recibido muy atenta de la *Comisión organizadora*, de los festejos, que en honor de la Asunción de N. Sra., se celebrarán en esta ciudad el 15 de Agosto próximo.

Componen la Comisión el M. I. Sr. Alcalde, el Sr. Ayudante de Marina y los Sres. D. Francisco Amengual, D. Bartolomé Fiol, D. José Bagur y D. Miguel Bonet.

Con la Comunicación dicha hemos recibido igualmente un Programa en el que se detallan los festejos mencionados.

Agradecemos vivamente la atención.

Justas quejas.—Justísimas son las que hemos oido de varios bañistas, sobre el incalificable proceder de cierta gente que frecuenta nuestras playas, sin observar las más rudimentarias reglas de la decencia, no guardando, en consecuencia, el respeto y atención á que es acreedora toda persona honrada. A seguir así los que conservan algun resto de decoro, no tendrán más remedio que privarse de los saludables é higiénicos baños de mar. Llamamos sobre este particular la atención de la Autoridad, que debe ignorar sin duda, que no se observan las prescripciones por la misma dictadas y promulgadas con las formalidades de costumbre.

Lo celebraremos.—Escrito el suelto que precede, nos dicen que se ha puesto ya remedio al mal que denunciábamos. Celebraremos que sea así y que el remedio sea duradero y eficaz.

Al público.—En la calle de José M.ª Quadrado, número 18, se abrió ayer una nueva Administración de Loterías, de la cual se ha encargado nuestro paisano D. José Caymaris.

Buen ejemplo.—Al regresar en la noche de ayer el Rvdo. Sr. Ecónomo de la Santa Iglesia Catedral, con el Santo Viático, que acababa de administrar á un enfermo de esta ciudad, acudieron, al sonido de la campanilla, dos individuos del «Batallón de Madrid», que estaban de ronda, y acompañaron á Nuestro Señor hasta la iglesia del Rosario. Dicha escolta se retiró despues de verificada la reserva.

Los Padres Salesianos.—El domingo último, bajo la presidencia del M. I. Sr. Arcediano, por delegación del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo, tuvo lugar, ante una regular concurrencia, una de las conferencias, que los Padres Salesianos acostumbran celebrar, para poner al corriente á los coope-

radores, del estado y situación en que se halla el Colegio, por ellos dirigido.

El Padre Marmo, en su calidad de Superior, expresó, en frase sencilla y estilo familiar, apoyado en la evidencia de los números, todos los adelantos y mejoras que se han realizado hasta el día de hoy; los inmensos gastos que se han hecho, y los penosos sacrificios que ha sido preciso consumir, para poner el Colegio en el estado que actualmente se halla.

Se han comprado varias casas y solares, se han efectuado grandes obras, se ha dado á la casa la capacidad suficiente para que puedan asistir á la escuela los trecientos y pico de niños, que hoy asisten, se ha dotado á las aulas del material necesario, se ha aumentado el número de asignaturas, incluso las del Bachillerato, sin descuidar las de adorno, como son; música, francés, inglés y alemán, para lo que ha sido preciso doblar el número de profesores.

Lo que ha costado poner el Colegio en el estado de adelanto en que se halla, asciende á la suma de diez mil duros, que sólo Dios y el Padre Marmo saben la serie de sacrificios que ha sido necesario afrontar para recogerlos; debiendo advertir que la mayor parte de este dinero ha venido de fuera. De estos diez mil duros se han pagado ya siete mil, quedando por tanto todavía un saldo ó deuda de tres mil, que difícilmente podrán saldar los padres, si no hay almas generosas que les ayuden, porque lo que se recoge actualmente en Ciudadela, entre los cooperadores, apenas basta para la personal manutención, por cierto demasiado pobre y frugal.

Estos hechos deben llamar la atención de las personas pudientes y acudir con su óbolo al sostenimiento del colegio que tanto honra á Ciudadela y está destinado á formar nuevas generaciones á más de ilustradas, religiosas y de sanas y buenas costumbres, que es lo más importante.

El Sr. Arcediano dirigió la palabra á la concurrencia y con frase elegante, hizo muy oportunas y atinadas observaciones, para inculcar en el ánimo de todos el deber en que estamos de sostener por todos los medios este centro de educación religiosa y social y darle próspera y duradera vida. De ahí nació la idea, entre varios de los concurrentes, de iniciar una suscripción pública, para ver si por este medio se logra pagar la deuda y dar el colegio los medios que necesita para su existencia ordenada. Esperamos que se realice tan bello y útil pensamiento.

LIC. PEDRO CAVALLER, PBRO.

Menorca

Mercadal.—El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, bendijo, en la tarde del domingo último, la fuente pública que acaba de construirse en este pueblo.

El M. I. Ayuntamiento, obsequió, con un refresco, á S. E. Ilma., Autoridades y demás personas distinguidas que se dignaron asistir al acto, el cual revistió mucha solemnidad.

Telegramas.

Madrid, 4.—En Port-Arthur segun dicen telegramas recibidos de San Petesburgo, reina el mayor entusiasmo por la defensa de la plaza.

Los ánimos, que habían decaído algún tanto, han adquirido vigor, y todos se aprestan á defender á Port-Arthur de los ataques del enemigo.

Para exteriorizar este entusiasmo varias bandas de música recorrieron la población, acompañadas del pueblo, el que daba delirantes vivas á Rusia.

El cólera causa grandes estragos en el ejército japonés.

Diariamente produce muchas bajas.

Esto preocupa seriamente á los jefes japoneses, que ven en el cólera un importante elemento que dificulta sus planes y merma sus fuerzas.

Madrid, 6.—En el Palacio real se ha verificado la recepción del embajador de Bélgica en esta Corte.

El embajador pronunció un discurso en que expresó á S. M. el Rey D. Alfonso XIII el testimonio de amistad sincera que el Rey Leopoldo y la nación belga sienten hacia España, haciendo votos por la prosperidad de nuestra nación.

Contesto el Rey D. Alfonso agradeciendo los sentimientos amistosos de los belgas, y haciendo análogas manifestaciones de amistad y de prosperidad.

Madrid, 6.—Londres.—Preocupan grandemente la atención pública los despachos que se reciben de Marruecos, dando cuenta de la honda crisis con que atraviesa el imperio. La situación es gravísima.

Témese que las partidas que acaudilla el bandido Raisuli se levanten en armas contra la autoridad del Sultán, arrastrando consigo á las otras kábilas fronterizas de Tánger sobre las cuales ejerce el famoso bandolero una influencia decisiva.

Madrid, 6.—Dicen de Londres que la situación general en Macedonia se complica por momentos.

Se han registrado numerosos asesinatos de búlgaros y griegos.

La oficialidad protesta por no habersele abonado los sueldos que disfrutan.

Madrid, 7.—Al llegar el tren correo en la estación de Peares, de la provincia de Orense, chocó con el tren mixto con tal violencia que los viajeros fueron lanzados á la vía, resultando varios de ellos con heridas graves á otros leves, y una niña con la cabeza destrozada.

Madrid, 7.—Varias embarcaciones menores cargadas de provisiones francesas han conseguido forzar el bloqueo de los japoneses desembarcando en Port-Arthur unos seis mil sacos de harina, muchos otros viveres y combustibles.

Madrid, 7.—Cuatro torpederos japoneses penetraron en la rada de Port-Arthur.

Las baterías de dicha plaza hicieron fuego contra ellos, rechazándolos.

Dichos torpederos no consiguieron ni de lejos el objeto que perseguían; dos de ellos fueron echados á pique, el tercero sufrió importantes averías y el último tuvo que escaparse para no seguir la misma suerte que los demás.

La noticia de este hecho ha causado gran sensación en Tokio.

Madrid, 7.—El Rey marchará á San Sebastián antes de que estén cerradas las Cortes; y los Príncipes de Asturias lo efectuarán esta noche.

Madrid, 7.—S. Petersburgo.—El pueblo se ha entregado á ruidoso júbilo, ante la noticia, de la brillante operación del general Sankaroff, con cuyo movimiento obligó á los japoneses á retirarse de las posiciones que ocupaban.

Se elogian los habilidosos movimientos de tropas, ordenados por el generalísimo Kouropakine.

Madrid, 7.—Londres.—Dicen los periódicos que diariamente transportan los ferrocarriles transiberianos cinco mil hombres á la Mandchuria.

Madrid, 8.—Telegramas de Mukden, dicen que han cesado las lluvias, reanimándose el movimiento de tropas de ambos ejércitos beligerantes.

Madrid, 8.—Noticias procedentes del Extremo Oriente, dicen que entre los chinos se notan síntomas precursores de un pronto levantamiento general.

Madrid, 8.—Telegramas recibidos de Zaragoza participan que en Molina de Villafeliche ha ocurrido una pequeña catástrofe ocasionada por una explosión de pólvora.

La explosión prendió fuego al establecimiento donde existía la pólvora, incendiándolo completa mente.

El incendio se comunicó á varias casas vecinas, las que fueron destruidas por las llamas. Sus habitantes, al advertir el fuego, tuvieron que abandonar en seguida, por haber tomado éste desde un principio grandes dimensiones, sus viviendas; desarrollándose entonces escenas dolorosas entre aquella gente.

Ha habido desgracias personales: hay dos muertos y un crecido número de heridos.

Madrid, 8.—El almirante Besobrasoff, que ha mandado la escuadra rusa de Wladivostok en las pasadas correrías por el mar del Japón y costas orientales de Corea, ha teleografiado oficialmente que en la última etapa encontró á dos transportes japoneses, que llevaban cargamento de municiones con destino al ejército japonés en campaña.

Dichos transportes, después de intimados á rendirse fueron echados á pique.

Da cuenta también el almirante ruso de un encuentro que tuvo con la escuadra japonesa, á la que hizo perder dos contratorpederos, que fueron alcanzados por los cañones de la escuadra, echándolos á pique.

En S. Peterburgo ha causado mucha satisfacción el parte del almirante Besobrasoff, cuya habilidad y audacia es universalmente elogiada.

Madrid, 8.—Periódicos ingleses comentan la actitud en que se supone á Alemania respecto de Rusia facilitando á esta nación un puerto alemán en China, para que en caso necesario, pueda refugiarse en él la escuadra de Port-Arthur.

Se añade que si llegara este caso los japoneses reclamarían la ayuda de Inglaterra.

Madrid, 8.—El corresponsal en Tokio del «Daily Cronicle» comunica que los rusos resisten tenazmente y victoriosamente al asedio de los japoneses.

Madrid, 8.—San Petersburgo.—El teniente general Sakharoff en telegrama oficial que dirige al Estado Mayor General, dice que los japoneses, tomaron la ofensiva, adelantando el frente de su ejército, y que ayer continuaron el movimiento de avance, á lo largo de la vía férrea.

Madrid, 8.—Se ha recibido un despacho confirmando oficialmente que los japoneses fueron derrotados en Tkahchunan, dejando en el campo 700 muertos.

Creése que el número de heridos es muy considerable.

Madrid, 9.—Parece confirmarse la noticia de que Rusia ha adquirido en los Estados Unidos cuatro submarinos del tipo del inventado recientemente por el capitán Lake.

ANUNCIOS

Compañía General de alumbrado por Acetileno

Esta Compañía, deseosa de corresponder á la confianza que hasta hoy ha merecido del público abonado, y entrando en sus propósitos que el consumo del fluido producido en su fábrica se generalice de tal modo, que hasta las familias de posición más modesta puedan disfrutar de las ventajas que sobre toda otra clase de alumbrado ofrece el gas acetileno, aspirando así á resolver siempre en beneficio del público, las dificultades que en todo caso significa el tener que hacer toda una instalación, ordinariamente costosa para el cambio de alumbrado, ha resuelto establecer el siguiente servicio de instalaciones para abonados, mediante las condiciones que á continuación se expresan:

1.ª Mediante un alquiler mensual de 0'50 pesetas, la Compañía colocará una instalación completa, de toda una habitación, para el alumbrado por gas acetileno producido en su fábrica. Dicha instalación se compondrá:

- A) De todo el tubo de plomo que sea necesario para la canalización interior.
- B) De tres aparatos para el alumbrado, que podrán ser: una lira, un brazo fijo y un brazo con movimiento (rodillera); y
- C) De un contador para las indicaciones del consumo.

El trabajo de colocación de la instalación y del contador son gratuitos.

Los mecheros serán de cuenta del abonado.

Las reparaciones que en la instalación tengan que hacerse durante el tiempo que preste servicio, serán de cuenta exclusiva del consumidor.

Dichas instalaciones al ser colocadas serán valoradas, y en todo tiempo el abonado podrá adjudicárselas en propiedad por el tipo en que hayan sido valoradas, pagando entonces su importe al contado mediante descuento de un 10 p.º. ó en los plazos que se conviniere, dejando por lo tanto desde aquel momento de pagar alquiler de ninguna clase.

Para tener derecho á esta clase especial de instalaciones, en las condiciones expuestas es necesario que los que las deseen, lo soliciten del Administrador antes del día 31 de Agosto próximo.

MUEBLES

Lo están para vender toda la sillería, consola y mesa de centro para el mueblaje de sala.

Todas las personas que deseen examinar dichos muebles pueden dirigirse á la calle de Isabel II n.º 43.

OBRAS

En esta imprenta se hallan de venta, entre otras, las siguientes:

Heróica defensa de Ciudadela de Menorca contra la invasión sarracena en el año de la desgracia 1558, por un ciudadelano; precio 0'10 cénts.

Layeta, por Raquel; precio 2'25 ptas.
El deber por el deber, por Raquel, ilustrada con varios grabados; precio 3'50 ptas.

Flores que no se marchitan, por D.ª María de los Dolores del Pozo y de Mata, viuda de Saavedra; precio 4'50 ptas.

Vida de Jesús, sacada de los Santos Evangelios y de la obra del P. Croiset, (S. J.) con 40 grabados directos; precio 2 ptas.

TIPOGRAFIA CATÓLICA DEL S. CORAZON DE JESÚS.
 Calle de José M.ª Quadrado.

Pereñas de centro **GANGA** Servicios de cierre hermético
 NOVEDAD **GANGA** NOVEDAD

LA CASA SINTES LIQUIDA

SOMIERS DE LAS MEJORES MARCAS TODO SE LIQUIDA

ESPLICACIONES A QUIEN LO PIDA Y MUESTRAS

Sillas para despachos.
 Sillas para comedores.
 Sillas para cafés y confiterías.
 Sillas para centro de salas.
 Sillas para todos servicios.

Sillas para salas.
 Sillas para gabinete.
 Sillas para cafés.
 Sillas para comedor.
 Sillas para despachos.

Sillas para niños.
 Sillas para pianos.
 Sillarias tapizadas.
 Sillarias de rejilla.
 Sillarias para gabinetes.

PARAGUEROS desde 3 duros. CUADROS de todas clases.
 ARMARIOS ROPEROS de todos estilos y precios para señoras y caballeros.
 CONSOLAS AMERICANAS de salón. BUFETS comedor con mármol.
 SILLERÍAS DE VIENA muy bonitas. ESPEJOS una infinidad.
 LAVABOS cien distintos modelos y precios y muchísimos objetos que se enseñarán á quien tenga el gusto de honrarme con su visita.

Buffet comedor tallado y con mármol; seis sillas asiento labrado; Mesa comedor y mantel, y seis cuadros comedor

TODO POR 25 DUROS

No gasten un céntimo sin antes visitar la casa

J. SINTES MERCADAL
 PLAZA PRÍNCIPE, 6.--MAHÓN

ANTONIO CODINA BATIONE

cirujano dentista, estará en Ciudadela los días 1.º, 2 y 15 de cada mes.

Plaza Nueva núm. 12

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras,
 tome las de **Brandreth**

Puramente Vegetales.
 Siempre Eficaces.
 Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Pérido, Dolor de Estómago, indigestion, Dispepsia, Mal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
 40 Píldoras en Caja.

Brandreth

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.
 Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.
 Agentes en España—J. URIACH & Co., BARCELONA.

Alcock